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這一天，我們一起見證董事長交接
他放下因緣生滅的階段性任務，繼續「法傳大千」的宏法志業；

他接下照護僧伽的菩薩志業……

韶光流轉延綿，使命代代相傳……

104年9月3日上午10時30分起，僧醫會

樹林會所會議室裡，由會宗長老擔任主

席，淨旭法師、海濤法師、常宏法師、

慧觀法師、陳榮基院長、張耿銘居士等

僧醫會董事及志工們，一起見證了僧醫

會新舊任董事長交接典禮。

在副董事長海濤法師監交印信下，完

成這歷史性的交接。接著卸任董事長會

宗長老、新任董事長慧明法師、監交印

信的副董事長海濤法師分別致詞。

卸任董事長會宗長老開示

各位共同發心在我們佛教僧伽醫護基

金會的菩薩大德，大家好，有這個殊勝

的因緣來跟大家見面，我簡單講一下感

想。在今年8月30日林口供佛齋僧大會

上，我有很深的感觸。我從14歲出家以

來，齋僧大會都排在中後，今年呢，我

坐在長老的第二位，前面的前賢一個個

都飛走了。慧明法師呢，坐在長老尼的

第十五位，前面的前賢大多上了年紀，

所以像慧明法師這麼年輕就有這麼高戒

臘的長老尼是非常難得的。我從小出

家，專長就在佛法上，所以我一直發心

要在沒有佛法的地方宏揚佛法，因此在

外國待了十九年。現在的我，接近七十

歲了，可以說已經是垂垂老矣，但我仍

然秉持一貫的信念，希望在有生之年，

盡力宏揚佛法。每次禮佛的時候，我總

是在想，這一生到底為佛法做了多少，

唯有盡力去做，才可以避免法弱魔強。

佛法是需要一代代傳承下去的，像現在

在座的海濤法師、慧明法師都是很年

輕的長老及長老尼。之前海公走了，責

任交到我們這一代，而現在，就要交給

年輕的下一代了。我卸任董事長後，緊

接著就要到南美洲厄瓜多瓜亞基爾市的

元亨寺擔任第三任住持，這件事，總要

有人去做。這種地方，信徒沒幾個，很

多人看看覺得辛苦就不肯去了，我卻願

意去，因為我希望能為佛法多盡一份心

力，我到那裏要先從經典翻譯作起，找

到一些學者教授來協助，這是我的一個

心願。基金會同仁很熱心的做了一個匾

額送給我，題為「法傳大千」，意境很

好，我很喜歡，很符合我宏法的心意。

在基金會這幾年的時間，我發現每個

地方都有它的因果，我為了不負大眾所

託，想要盡快完成安養苑建設，所以誤

卸下董事長重擔的會宗長老，將到南美洲宏法
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信了一些人，造成了一些困擾，延誤了

進度。人的貪念，是造成貧窮的主因，

唯有布施才能得富貴身，這是佛陀教導

我們的真理，各位去看富有的城市，人

的態度是不一樣的，所以一切都有因

果。我任內如果有任何做得不好的地

方，我向大眾懺悔，是我的錯。有做得

好的，那是佛菩薩加被，十方菩薩大德

全力護持而得來的成果。

新任董事長 慧明法師開示

感謝各位在百忙之中前來。尤其是海

濤法師特地排開行程，百忙之中來監交

印信，更是難得。會宗長老自民國91年

到基金會來幫忙，末學懷著十分感恩的

心，感激會宗長老這十多年來對僧醫會

的護持跟付出。同時非常感恩在座的法

師、居士全力的護持，如陳榮基醫師、

黃永昌居士從民國87年基金會草創時便護

持到現在。期望後續的會務發展中，在戒

德莊嚴的果清律師及慈悲福德具足的海濤

法師領航指導下，在醫療、安養等各方面

可以利益更多的僧伽！

副董事長海濤法師開示

 剛剛聽到會宗長老講的一番話，事

實是，好事總是困難，並且很難成功。

我一直在忙很多事情，我認為好的事情

一般很難成功，像我在放生，各位都知

道，怎麼可能成功？但是，對我來講，

內心的磨練才是最重要的。所以我想僧

伽醫護基金會，我們護持僧伽、教化居

士，醫生的專業於身體，法師的專業於

心理，但是身心是互相影響的，心態會

影響身體。我第一次聽到僧伽醫護基金

會的名字，我以為是政府公家單位，我

認為這個是必要的。因為出家人，錢也

不要了，感情也放下了，沒有家庭了，

什麼都不怕，就怕生病，一生病，什麼

事都做不了。所以僧伽醫護基金會的存

在、發展、乃至延續，甚至以後成為各

佛教團體的一個學習對象，這是必要

的。我認為我縱然沒有很多時間參與，

但關心是永遠的。如何藉各種的方法，

來協助我們基金會。我相信慧明法師是

非常細心的，一定可以把很多危急的事

情處理得很好，而會宗長老更是教界人

人敬重，絕對利他的大士，能圓滿處理

這個事情。後續慧明法師要承擔這個大

任，各位醫生、各位菩薩，各位法師，

我們應該會很努力的去護持，因為僧伽

醫護，是我們菩薩道的責任，如何讓這

個事情更美好。我認為每個人都關心我

們僧伽醫護，不分在家出家，特別是我

們一些慈悲、有智慧、學佛的醫生，能

夠把這個制度延續下去。感謝大家，阿

彌陀佛！

最後，舉行贈匾儀式，全體與會者恭賀

會宗長老晉山，祝願佛法永住世間。

致贈匾額恭賀會宗長老陞座，於厄瓜多瓜亞基爾市的元
亨寺擔任第三任住持


